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VERBALE N. 172 del 21.09.2020  Approvato in data 21.09.2020 
 
 
ORDINE DEL GIORNO: n° 144 del 28.08.2020;  
ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00 Prima convocazione - 10:00 Seconda convocazione 
 
 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 
ORA 

ENTRATA 
ORA 

USCIT
A 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA 

ORA 
ENTRATA 

ORA 
USCITA  

Russo Girolamo P 09.13 11.22     
Argiroffi Giulia P 09.13 11.07     

Caronia  Marianna A --- ---     

Ferrara Fabrizio P 09.13 11.22     

Gentile Milena  P 09.41 11.22     

Melluso Fausto  A --- ---     

Tantillo Giulio P 09.13 11.22     
 

 VERBALE  
 

Il Presidente Russo alle ore 09.13 in prima convocazione, apre la seduta in             
modalità telematica con la presenza dei Consiglieri: Argiroffi, Ferrara e          
Tantillo. 
La registrazione della seduta, che costituisce parte integrante del verbale, sarà           
visionabile al seguente link:  
https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=2 
 
Argomenti da trattare: 

1. Problematiche interruzione tratto stradale Via Brunelleschi; 
2. Comunicazioni del Presidente; 
3. Varie ed eventuali; 
4. Lettura e approvazione del verbale della seduta. 

 
Il Presidente ringrazia gli intervenuti, l’Ing. Pitrolo e l’Arch. Termini, per la            
partecipazione e chiede loro di illustrare alla commissione quanto a loro conoscenza            
sulla vicenda in argomento  
Il Cons. Tantillo interviene per illustrare un sunto sulla vicenda. 
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L’Arch. Termini comunica che gli Uffici non hanno dati tali da poter intervenire             
sull’argomento in discussione. 
L’Ing. Pitrolo interviene comunicando che l’area in questione risulta Zona B3 e non è              
una strada comunale in quanto risulta area privata e pertanto per diventare area             
pubblica si deve procedere all’esproprio. 
Il Cons. Tantillo chiede se è previsto un piano operativo futuro per l’area in              
discussione. 
L’Ing. Pitrolo continua sostenendo di non avere controllato nel PRG la destinazione            
dell’area. 
La Cons. Argiroffi chiede le motivazione per il ritardo nella pubblicazione del PRG             
considerato che sono trascorsi i 60 giorni previsti per legge. 
Il Presidente chiede in base a quali criteri l’area ha avuto erogato acqua, luce ed altri                
servizi. 
Il Cons. Tantillo propone alla Commissione di effettuare un sopralluogo con gli            
Uffici e il Comitato cittadino “Quartiere Cruillas” per poter visionare in loco. 
L’Arch. Termini interviene ribadendo che l’Ufficio Edilizia Privata non entra nel           
merito dell’argomento in quanto, a seguito di ricerche effettuate da funzionari           
dell'Ufficio, si riscontra che i dati del carteggio non consentono l'individuazione del            
Permesso di Costruire che ha determinato la chiusura di un tratto di Via Brunelleschi. 
L’Ing. Pitrolo argomenta mostrando l’assenza di vincoli condividendo una piantina          
della zona. 
La Commissione apre un approfondito dibattito sulla questione dell’assenza di vincoli           
sulla strada con l’Ing. Pitrolo e su altri elementi, per es. la costituzione di un tavolo                
tecnico per le problematiche della città, dei quali la Commissione ne prende atto. 
La Commissione continua il dibattito al proposito del ritardo nella presentazione del            
PRG al Consiglio Comunale 
La V.P. Argiroffi esterna le sue opinioni sui ritardi della presentazione del PRG e              
chiede che sia messo a verbale la propria richiesta al Presidente di inviare la              
registrazione alla Procura della Repubblica per denunciare la grave mancanza in           
questa vicenda. 
Il Presidente Russo continua sostenendo che alla luce dei fatti e di quanto esternato,              
che tutto l’accaduto non depone bene a favore degli Uffici e chiede di attivare tutti i                
percorsi per dovere di trasparenza e fare chiarezza sulle responsabilità su tali vicende             
inaccettabili che ha fatto collassare la questione PRG. Ritiene di approfondire la            
vicenda in Consiglio Comunale per dare una spinta ad uno strumento necessario per             
la crescita economica della Città 
La Commissione continua il dibattito con l’intervento della Cons. Gentile che chiede            
l’acquisizione di una relazione dello stato dell’arte e contenga le interlocuzione nei            
intervenute con altre istituzioni e che identifichi le problematiche da affrontare con            
urgenza procedere qualora lo si ritiene necessario con la competente autorità.  
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Seguita il sentito dibattito con l’intervento del Presidente Russo il quale ribadisce la             
necessità di mettere fine all’annosa vicenda PRG e chiede di portarla in Consiglio             
Comunale chiedendo di farsi carico di ciò al Cons. Tantillo. 
Il Cons. Ferrara chiede all’Arch. Termini se oltre alla mancanza di personale vi sono              
altre motivazioni sull’immobilismo al rilascio delle autorizzazioni agli allacci e a           
costruire. 
L’Arch. Termini relaziona sulla situazione attuale in merito al personale degli uffici            
sui quali grava un arretrato che risale a tempi passati sostenendo che il rientro dal               
lockdown aiuterà certamente lo smaltimento di tale arretrato confidando         
sull’arricchimento di personale tecnico negli uffici ove necessita. Comunica altresì          
l’ampliamento del ricevimento pubblico su tutta la settimana lavorativa. 
Il Presidente chiede all’Ing. Pitrolo di conoscere il numero del personale impegnato            
nella preparazione dei lavori del piano. 
L’Ing. Pitrolo relaziona sullo stato dell’arte dell’utilizzo del personale, in totale 10            
persone, che al termine dei lavori dello studio rientreranno nella quotidiana attività di             
gestione degli uffici di appartenenza.  
Il Cons. Tantillo chiede di conoscere il tipo di pratiche e la natura delle richieste dei                
cittadini che la burocrazia ha bloccato e delle quali i se ne lamenta la estenuante               
lentezza per poter rispondere dell’attività svolta in questo periodo di lockdown. 
L’Arch. Termini interviene per comunicare che tale lavoro di quantificazione da parte            
del suo Ufficio è in itinere al fine di ridurre i tempi di lavorazione per le varie                 
tipologie di richieste.  
Il Presidente Russo, in assenza di altre richieste ringrazia e saluta L’ing. Pitrolo e              
l’Arch. Termini per l’intervento in commissione e chiede al Segretario Supplente di            
leggere il verbale e porlo in votazione per appello nominale.  
 
Il presente verbale n. 172 del 21.09.2020 viene approvato all’unanimità dei presenti. 
Alle ore 11.22 dichiara chiusa la seduta. 
Letto, approvato e sottoscritto  
 

Il Segretario Supplente   Il Presidente 

Domenico Mattei 
 

 Girolamo Russo 
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